

en porcelaine fine de Limoges, qu'il posa sur une table d'acajou, avec des précautions extrêmes.

— Et les brioches, Aristide ? demanda Mme de Bloval.

— Elles sont encore dans le four, Mme la baronne, je vais les apporter.

— Très chaudes, Aristide, surtout très chaudes ! Me Perruchot y tient essentiellement !

Le notaire protesta pour la forme, un sourire béat sur son large visage, et il commença de se dégantier lentement, exhibant des mains grasses et blanches, aux ongles aplatis et très soignés.

Aristide rentrait avec une pyramide de brioches fumantes.

— Elles sont de chez Flauvin ! dit complaisamment Mme de Bloval. C'est une spécialité de sa maison.

— Madame la baronne, répondit le notaire en s'inclinant, je n'ai jamais dégusté de meilleures brioches que chez vous.

Le petit havaïan, brusquement éveillé de son somme par l'odeur alléchante des gâteaux, se leva en frétillant et se dirigea vers le notaire, qui se mit en devoir de lui prodiguer mille caresses.

Aristide apportait un guéridon devant chaque personne, et y déposait respectueusement une tasse remplie de chocolat mousseux et parfumé.

— Voici, dit Me Perruchot, en se tournant vers René de Frécourt, voici, Monsieur, le capitaine, des raffinements de luxe auxquels vous ne deviez plus être accoutumé, dans votre périlleuse existence aux extrêmes limites de la civilisation ? Je me suis laissé dire qu'en ces régions perdues, les denrées les plus utiles à la conservation de la vie humaine font bien souvent défaut, la viande et le pain, par exemple. Serait-ce exact ?

— Parfaitement exact, oui, Monsieur.

Achevant d'introduire une "tête" de brioche dans sa bouche arrondie, le notaire éleva ses deux mains vers le ciel :

— Est-ce possible ! Que de privations cruelles ! Mais, grâces à Dieu, Monsieur le capitaine, vous ne paraissiez point avoir trop souffert de cette existence pénible et semi-barbare, pardonnez-moi l'expression. Votre état de santé me paraît excellent.

René ne jugea pas à propos de raconter comme quoi il venait de passer trois mois à l'hôpital, et sa vénérable tante — qui n'avait pas senti sa balle — ayant déjà oublié l'incident, il n'en fut pas question.